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FECHA: Noviembre 09 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Levantón y asalto; 2 detenidos”  

Criterio “Purga en Cruz Azul por pleito de familia”  

 “Bombardier va por tranvía en Pachuca”  

 “Mega operativo; atrapan a tres secuestradores”  

 
“No urgen aspirantes al tricolor”  

 “Reforma electoral ¡En riesgo!” 

 
“Actuar con responsabilidad piden partidos políticos”  

El Independiente “PRD y PAN contra la reforma a municipios” 

La Crónica “Preparada la entidad para resistir fríos, ratifica SSH”  

 
“Gastan millonada, y el IFE pide más”  

 
“Endurecen leyes a apolíticos narcos”  

 

“Exigen justicia!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD y AN rechazan ampliación de periodos de los alcaldes: Las dirigencias estatales y legisladores locales 
del PRD y PAN rechazaron la propuesta del gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, para ampliar de tres a 

cuatro años el periodo de alcaldes en los 84 municipios de la entidad, pues argumentaron que rompe con el acuerdo 

político que pactaron con la reforma electoral pasada. En conferencia de prensa, Gonzalo Trejo Amador y Pedro Porras 
Pérez, líderes hidalguenses del blanquiazul y el sol azteca respectivamente, mostraron su inconformidad por la iniciativa 

que reformaría a la Constitución estatal y que fue propuesta por el mandatario estatal el pasado 27 de octubre y enviada a 
la Cámara de Diputados para su análisis. El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, señaló 

que hay otras iniciativas dentro del Congreso local, que deben ser prioritarias para la entidad y que son de carácter social 

no político, pero se pasan a la lista de espera.  “El PRI y el propio Ejecutivo mandan una iniciativa en la que aún no se 
consolida la anterior y ahora pretenden desfasarla nuevamente, con esta iniciativa regresaríamos al esquema anterior,”, 

dijo el líder perredista.  Hace aproximadamente 10 días, Osorio Chong envió a la Cámara de diputados de Hidalgo la 
propuesta de ampliar las alcaldías a cuatro años, con el pretexto de que la planeación a futuro de los proyectos y promesas 

realizadas por los aspirantes a presidentes municipales durante su campaña se cumplan, pues consideró que tres años son 

insuficientes para desarrollar proyectos en infraestructura y obra pública. No obstante, de aprobarse la iniciativa, para la 
siguiente administración el periodo de los alcaldes podría ser de hasta cuatro años y siete meses, por el reacomodo de los 
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tiempos electorales.  La actual reforma, quedó aprobada el primero de octubre de 2009, en la que se acordó convocar a 

elecciones el domingo 4 de julio de este año, acortar el periodo para gobernador, diputados y ampliar el de los alcaldes. 

Dicha disposición oficial del año pasado fue aprobada por 20 diputados (17 del PRI, uno del PVEM y dos de Nueva Alianza) 
y rechazada por 10 (cuatro del PRD, tres del PAN y tres de Nueva Alianza).  Al respecto el presidente del Partido Acción 

Nacional, Gonzalo Trejo, acompañado de diputados panistas y perredistas, señaló: “Buscaremos lo que sea necesario para 
que esta reforma se analice con más detalle”, indicó. “En esta ocasión tenemos que hacer un debate más enérgico y una 

resistencia más enérgica a efecto que no se vuelva a madrugar a los partidos de oposición, sabemos que por mayoría de 

votos en el Congreso sí pasa, pero estaríamos tomando medidas”.  (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-PAN y PRD contra ampliación de mando de alcaldes-Beatriz Adriana, página 03) 

Síntesis-Apoya PRD y PAN no ampliar gestiones a municipales- (Jaime Arenal, página 04) 

Independiente-PRD y PAN contra la reforma a municipios-Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Uno más uno-Surge oposición a Reforma Electoral-Joel Sánchez, página 03) 

Milenio-PAN-Pachuca, preocupado por la fuga de información interna: Juan Carlos Robles Acosta, presidente del 

Comité Directivo Municipal de Pachuca del PAN se mostró preocupado por la fuga de información que resultó en la 
publicación de una lista de los posibles relevos en las delegaciones federales de Hidalgo, por la falta de apoyo a Xóchitl 

Gálvez Ruiz, ex candidata a la gubernatura del estado. “Sí nos preocupa ver que salga esa información a la luz pública, eso 

no debe salir a la luz pública porque son acuerdos internos, acuerdos institucionales y que si en algún momento dado, 
alguien del partido filtrara esta información con alguna intención de beneficiar a ciertas personas, desde luego que si 

tendríamos que hacer algo al respecto”, refirió. El pasado 3 de noviembre se dio a conocer una lista con los nombres de los 
panistas que podrían sustituir a 18 delegados federales en Hidalgo. Sin embargo, dicha información fue negada por la 

dirigencia estatal del PAN.  Al respecto, Robles Acosta aseguró que se podría sancionar a cualquier militante que filtre 

información confidencial de las reuniones particulares de Acción Nacional, pues no permitirán que alguien fracture al 
instituto político de cara a los comicios de 2011.  “Haremos lo conducente para llegar a alguna sanción a quién sea, porque 

no vemos con agrado que se haya filtrado esta información”, expresó el dirigente municipal quien también dijo que el PAN 
de Pachuca sabía de los acuerdos internos para ver la gobernabilidad, sin embargo aclaró que no ha estado presente en las 

reuniones con el Comité Directivo Estatal panista.  Cualquier integrante del comité estatal del blanquiazul, agregó Robles 
Acosta, podría ser quien filtró la información porque allí es donde se llevan a cabo las reuniones. Consideró que el próximo 

año sí podría haber cambios.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Se juntan PRD y PAN contra superalcaldías: El PAN y el PRD lucharán para que no pase la reforma que 
pretende modificar el periodo de los ayuntamientos a cuatro años, propuesta del gobernador Miguel Osorio Chong y que 

podría ser avalada en el pleno legislativo estos días. Al respecto, el mandatario estatal recriminó que “los partidos políticos 

de oposición que no ayudan”, pues lo más importante no es “si se empatan las elecciones” sino que “las autoridades 
tengan posibilidad de planear futuro y de actuar con mayor responsabilidad”. Los dirigentes del PAN y del PRD en Hidalgo, 

Gonzalo Trejo Amador y Pedro Porras Pérez, así como diputados locales de ambos partidos, se pronunciaron contra la 
iniciativa, que intenta dar cuatro años de gestión a las alcaldías y no cuatro años con siete meses, como se había acordado 

el año pasado. Según el dirigente del PAN, “para el bloque de oposición nos resulta una verdadera jugada, una traición a 

los acuerdos políticos, pues viene a romper con el convenio realizado hace un año, donde se estableció ese periodo y que 
ahora no están respetando”. Conscientes de que el PRI es mayoría y ellos minoría en el legislativo, saben que es probable 

que se apruebe esta reforma. No obstante, el blanquiazul aseguró que realizarán una resistencia para que “no se vuelva a 
madrugar a los partidos de oposición en el Congreso”. Para esto realizarán debates más enérgicos, buscando que en esta 

ocasión “no pase tan fácil la reforma”, mostrando a la ciudadanía que “se está poniendo más atención a esta reforma que a 
cuestiones sociales”, agregó. El objetivo de impedir la reforma del gobernador es para simplificar los procesos electorales 

haciéndolos menos caros y atrayendo más votantes. Al respecto, los diputados de ambos partidos solicitarán al jurídico del 

Congreso local que explique claramente esta iniciativa, que les parece ambigua. Al respecto, el gobernador Miguel Osorio 
Chong insistió que su propuesta de cambiar el periodo de gestión de las alcaldías es viable y lo único que se busca es 

mejorarlas. Cuestionado al finalizar la entrega de armamento a las policías municipales, el gobernador indicó que respeta lo 
que hayan dicho los dirigentes del PAN y del PRD. “Me extraña mucho y me parece raro que se estén juntando, cuando lo 

que debería unirnos a todos es ver si tiene viabilidad para mejores gobiernos, eso es lo que deberían plantear los partidos 

políticos y no orientar si se empatan o no”, señaló. Finalmente, Osorio Chong se desmarcó de esta controversia al aseguran 
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que ya envió la propuesta a los diputados. “Espero que lo puedan platicar con sus partidos y lo hago responsablemente, lo 

hice de esa manera y lo pensé así cuando lo mandé al Congreso, y ahora son los diputados los que tienen la última 

palabra”. La propuesta, dijo en días anteriores, deberá ser discutida y en su caso aprobada antes del siguente proceso 
electoral. Periodo De acuerdo con Roberto Pedraza, coordinador de la Junta de Gobierno del Congreso local, la propuesta 

del mandatario podría pasar sin el apoyo de los partidos de oposición; sin embargo, dijo, buscarán que se sumen al 
proyecto para que los alcaldes tengan un periodo de cuatro años. (José Antonio Alcaráz, página 04) 

Criterio-Gasto a salud, empleo y educación; exige Panal: El presupuesto que será aprobado para 2011 deberá 

solucionar los graves problemas que tiene Hidalgo, con una visión menos conservadora y apostarle a los tres rubros 
verdaderamente importantes: la educación, la generación del empleo y a la salud, así lo consideró Fernando Flores Pérez, 

dirigente de Nueva Alianza. El líder del Panal dijo que se debe invertir en el desarrollo humano como una estrategia de 
planeación a largo plazo, porque será la única manera para que disminuyan los miles de hidalguenses analfabetos que 

existen; los miles de desempleados y que la entidad deje de ser expulsor de mano de obra. “Junto a esto se debe fraguar 

una reforma educativa en donde inmiscuya a todos los padres de familia en este proceso transformador”, dijo Flores Pérez. 
Para Fernando Flores Pérez, esta es la mejor vía para darle viabilidad a un verdadero desarrollo a Hidalgo. El dirigente 

estatal del Panal planteó que una vez que les entreguen el proyecto de presupuesto de egresos de 2011, la bancada de 
Nueva Alianza habrá de hacer la propuesta para que la educación tenga una mayor atención, ya que de esta dependen 

otros rubros y aspectos. El dirigente consideró que buscarán que el gasto corriente de todo el presupuesto educativo sea 

mayor y se abone a las buenas condiciones de la infraestructura. “No es posible que a estas alturas todavía tengamos 
clases en aulas inservibles, con goteras y los niños visitando baños insalubres y carentes de cualquier norma sanitaria”, 

expresó. Es inexplicable que se incrementen los recursos en materia de seguridad pública, cuando ya quedó demostrado 
que eso no combate la delincuencia; por el contrario, parece que la alienta y la incrementa, como ha sucedido a nivel 

nacional. “Mientras no exista educación no habrá bienestar; mientras no haya activación económica, no habrá empleo y 
difícilmente dejaremos de ser de los primeros lugares en expulsión de migrantes a los Estados Unidos”, dijo el dirigente de 

Nueva Alianza. Fernando Flores dijo que habrá un análisis hacia el interior de Nueva Alianza, en torno al proyecto de la Ley 

de Egresos de 2011 del gobierno estatal, para evitar que los recursos sólo tengan fines paternalistas que sólo buscan 
solucionar los problemas a corto plazo. El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza recordó que existen países con mayor 

atraso económico, que le apuestan a la educación e invierten al menos 8 por ciento del PIB a esta tarea, condición que en 
México y en Hidalgo no sucede, razón por la cual no hay desarrollo en el país. Una verdadera inversión es darle recursos a 

la educación, al desarrollo humano, a los tópicos que tienen como futuro el bienestar social Fernando Flores Pérez. (Jorge 

Martínez, página 05) 

Criterio-Alcaldes del PVEM trabajarán para evitar incendios: El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista, Jorge 

Lugo Malo, aseguró que a través de sus seis alcaldes que tienen en Hidalgo pondrán especial cuidado para evitar los 
incendios forestales, pues consideró que se convertirán en una amenaza. Lugo detalló que los fríos extremos en la entidad 

han provocado que toda la maleza, tanto en los bosques como en las zonas de pastizales, se conviertan en campo propicio 

para que los incendios sean mayúsculos. El líder indicó que realizarán, en todo momento, labores de concientización entre 
los campesinos, para evitar que realicen sus viejas prácticas de quema y roza, porque se han convertido en factor de 

riesgo. El dirigente partidista dijo que deberán reconocer otros procedimientos de abono a la tierra, debido a que ya nadie 
puede consentir que actividades de riesgo se realicen en el campo hidalguense, que se ha visto abatido por los fuertes 

incendios, que han llegado a consumir -en cuestión de días- cientos de hectáreas de pastizales y, en menor grado, de 

arboladas. Malo Lugo dijo que sus alcaldes deberán trabajar en un solo frente para hacer que sus ayuntamientos se vean 
protegidos y buscar que las demarcaciones vecinas pongan en marcha prácticas de prevención semejantes. (Jorge 

Martínez, página 06) 

Sol de Hidalgo-Preservar tradiciones, primordial tarea del PRI: La difusión permanente de las tradiciones 
mexicanas es una tarea primordial en el Partido Revolucionario Institucional, por ello el interés y entusiasmo de la juventud 

priista en éste y otros objetivos es fundamental para dar continuidad a los proyectos que el partido encabeza, refirió la 
secretaria general Gloria Hernández Madrid. Al atestiguar el concurso de altares realizado por el Frente Juvenil 

Revolucionario (FJR), dijo que con las diferentes acciones que esta organización efectúa con la juventud hidalguense se da 
sentido y dirección a este sector. La secretaria general reconoció este homenaje a los muertos, pues a través de un 

recorrido por las tradiciones de cada distrito de la entidad -donde se exhibieron los distintos elementos que constituyen las 

costumbres municipales-, jóvenes provenientes de todos los rincones de Hidalgo mostraron las distintas y diversas formas 
de recordar a sus fieles difuntos. Igualmente, cada altar distinguió a un priista y personaje de la historia del estado. Gloria 

Hernández, además, destacó otras tareas que hace el FJR a fin de acercar a los jóvenes al PRI, como la iniciativa de llevar 
la propuesta a la Feria Pachuca Hidalgo 2010, pues con ello, expresó, demuestra su compromiso de que este movimiento 
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crezca y responda a las inquietudes de la población. RECUERDAN A RENOMBRADOS PRIISTAS FALLECIDOS Por su parte, el 

líder del Frente Juvenil, Antonio Lechuga Reyes, agradeció a la dirigencia y, por supuesto, la contribución de los jóvenes 

que desde cada espacio apoyan los proyectos del instituto político. En su mensaje, el delegado nacional Efraín Arista Ruiz 
dijo que al recordar a priistas distinguidos, como Teodomiro Manzano, Jorge Rojo Lugo, Enriqueta Monzalvo, Efrén 

Rebolledo, Felipe Ángeles, entre otros, el PRI demuestra que tiene memoria histórica.. Se premió a los tres primeros 
lugares; en la primera posición hubo un empate y se otorgó reconocimiento a los distritos de Huejutla y Actopan; el 

segundo y tercero fueron para Tepeji del Río y Molango, respectivamente. (redacción, Ojo Política) 

Síntesis-No urgen aspirantes al tricolor: El gobernador manifestó que aún no hay candidato para la alcaldía de 
Pachuca, pues todavía falta mucho tiempo para determinar. En el PRI, hay mucha tela de dónde cortar a la hora de elegir 

al futuro candidato para ocupar la presidencia municipal de Pachuca para las próximas elecciones, así lo indicó el 
gobernador Miguel Osorio. ayer durante la entrega de armamento a los cuerpos de seguridad de los 84 municipios del 

estado, el mandatario indicó que al interior de su partido n o existe urgencia por determinar quién será el candidato para 

ocupar la alcaldía de la capital de la entidad, una de las más importantes. (Jorge Vargas, página 02) 

Reloj-Rumbo a 2011, inician luchas internas entre miembros del PRD: Pedro Porras, “líder” estatal del PRD, 

reconoció que las pugnas entre grupos no tienen nada que ver con cuestiones de ideología, sino por intereses personales. 

Llama dirigente estatal del PRD a la unidad a líderes de las diversas tribus que integran ese instituto político y a soslayar los 
intereses particulares o de grupo. Lo anterior derivado de los enfrentamientos que se han dado entre militantes y 

simpatizantes del PRD, el último de ellos el conato de pleito entre Aldo Molina y Tonatiuh Herrera Gutiérrez, durante la 
junta de Secretariado en días pasados. Al respecto Pedro Porras, líder estatal del PRD, reconoció que las pugnas entre 

grupos no tienen nada que ver con cuestiones de ideología, sino por intereses personales “yo digo no son diferencias 
ideológicas las que se discuten, sino intereses creados que están en su derechos, pero debemos dejar esos intereses de 

grupo, de equipo y trabajar por la unidad”. Asimismo, las corrientes del PRD que no han alcanzado posiciones a través de 

su partido político, tales como Redes Ciudadanas y el movimiento afin a López Obrador, a cargo de Hugo Jaciel Mendoza, 
han denunciado “cierre de filas” a favor del Frente Democrático Hidalguense, liderado por el senador José Guadarrama y de 

la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), liderado por el ex diputado federal, Isidro Pedraza Chávez. Al respecto, 
Porras Pérez reconoció que no hay unidad dentro del PRD, no obstante, se realiza el trabajo de diálogo a fin de obtener 

resultados favorables con miras a las elecciones de Ayuntamientos en el año 2011. Cabe mencionar que durante el primer 

foro de mujeres perredistas se distribuyó un panfleto en donde se expresaba el rechazo hacia Isabel Godinez, coordinadora 
de mujeres, toda vez que según el documento ha alcanzado puestos políticos a cambio de favores con algunos miembros 

del Secretariado. (Verónica Ángeles, página 03) 

Independiente-Ratifican documentos apropiación ilegal en Dios Padre: X. Gálvez: La ex candidata al gobierno 

del estado de Hidalgo, Xóchitl Galvez Ruiz aseguró que los documentos que dio a conocer este diario donde se prueba que 

Alejandro González Murillo e Irving Fausse Pedraza han escriturado tierras comunales a su nombre de manera ilegal, 
ratificó lo que siempre ha señalado "el problema de Dios Padre es económico". Que dejen a indígenas y se metan con 

delincuentes Ante los señalamientos del Procurador de Justicia del estado, Alberto Rodríguez Calderón, de que seguirán los 
operativos en esa comunidad de Ixmiquilpan, le pidió que deje de acosar a indígenas que solo defienden sus derechos. 

"Que mejor se preocupe por la seguridad de los hidalguenses, porque la gente de Dios Padre no amenazan la seguridad del 

estado o de los pobladores, porque no son sicarios, ni delincuentes y tampoco están ligados al crimen organizado." Aseguró 
que son indígenas que exigen y protegen sus derechos por ser propietarios de la tierra, que deja al Tribunal Agrario hacer 

su trabajo y diga quién es el propietario legal de las tierras. "Que el procurador se dedique a darle seguridad a la gente de 
Hidalgo, porque el crimen organizado avanza a pasos agigantados." Gálvez Ruiz, dijo que las pruebas que dio a conocer El 

Independiente de Hidalgo vienen a ratificar lo que siempre ha señalado: que el tema de Dios Padre es por cuestión 

económica. "Porque Dios Padre es tema de interés caciquil de los que controlan Hidalgo. Llámese Murillo y llámese 
Pedraza, que son quienes siempre han abusado del Valle del Mezquital." Negocio de políticos Gálvez Ruiz sentenció que eso 

lo sigue sosteniendo, porque ella vio los documentos que involucran al hijo del presidente de la junta de gobierno del 
Congreso del Estado de Hidalgo, Irving Fausse Pedraza. Por lo que puntualizó que el Tribunal Agrario debe dar a conocer 

quién es el dueño de las tierras para que ya no haya dudas. "Yo pienso que durante muchos años se comercializó la tierra 
en Dios Padre de manera ilegal, donde todo mundo sabía que esa región era comunal y tiene solución". La ex candidata al 

gobierno del estado dijo que las pequeñas propiedades de los habitantes de Dios Padre podría regularizarse, aunque no 

necesariamente se tiene que regularizar la tierra de los caciques.  "Lo único que se debería regularizar es lo que se conoce 
como la zona urbana de Dios Padre."  (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Cabalgata tuvo un costo mínimo: MAO: El gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, negó que se 

usaran recursos públicos como lo acusó Andrés Manuel López Obrador, para la realización de la Cabalgata Centenario, en la 

cual participaron los mandatarios del Estado de México, Yucatán y Tamaulipas. Ante los señalamientos del ex candidato a la 
presidencia de la República, quien exigió a Osorio Chong, Enrique Peña Nieto, Ivonne Ortega y Eugenio Hernández que 

explicaran cuántos recursos gastaron en la organización de la cabalgata, el gobernador hidalguense respondió de forma 
irónica que “es mínimo el dinero utilizado”. De acuerdo al mandatario hidalguense, los militantes priistas costearon la 

mayoría de los gastos para la organización del paseo a caballo, en el cual, participaron más de 500 afiliados a ese partido 

entre diputados, gobernadores y senadores. “Queda claro en decirles que es una convocatoria que se hace, cada gente 
llega por su lado, es un traslado a caballo, la verdad es que el gasto es mínimo”, reviró Miguel Osorio a Andrés Manuel 

López Obrador. “Si alguien se paró en la comida que hubo, también podrán saber que es con el apoyo de mucha gente, de 
lugares que vinieron, desde Tamaulipas, son tradiciones que se dan, es una cabalgata para conmemorar el movimiento 

armado de la Revolución y que se hizo a caballo”. Reiteró que “los priistas sí tenemos memoria y recordamos estas fechas 
históricas, es una forma de hacer un recuerdo a la historia que forjaron miles y miles de mexicanos”.  La cabalgata fue 

organizada porque “nosotros sí recordamos el movimiento de la Revolución, los priistas sí lo recordamos, hay quienes 

quieren olvidarlo o ignorarlo, nosotros pensamos que es a partir de nuestra historia como podemos pensar en un mejor 
horizonte, un mejor país”. “De ahí en adelante lo que piensen los partidos, la verdad me tiene absolutamente sin ninguna 

preocupación, que se pongan a tratar de hacer propuestas porque no pueden ser candil de la calle y oscuridad en su casa”, 
manifestó. La cúpula del Revolucionario Institucional a nivel nacional organizará más eventos como la cabalgata del pasado 

fin de semana, lo cual a juicio del mandatario estatal, fomentará la unidad del partido de cara a los próximos procesos 

electorales en 2011 y 2012. “La organizamos Estado de México, Hidalgo, Yucatán y Tamaulipas, la hicimos de manera 
conjunta, creo que esto también habla de deporte y habla del fomento a nuestro orgullo de los grandes movimientos de 

nuestro país”, expresó el gobernador hidalguense en respuesta a López Obrador.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Reloj-Actuar con responsabilidad piden a partidos políticos: El gobernador Miguel Osorio dijo que a los partidos 

políticos debe importarles que existan mejores administraciones municipales, esencia de la iniciativa para ampliar periodos 

de alcaldes. El gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, señaló que se debe valorar en orden de importancia 
entre el empate en elecciones o autoridades municipales que tengan posibilidad de planear a futuro. “Yo respeto lo que 

hayan dicho los dirigentes, me parece muy raro que se estén juntando en este tema, cuando lo que debería de unirnos a 
todos es el ver si tiene viabilidad para mejores gobiernos”, aseveró. Indicó que a los partidos políticos debe importarles que 

existan mejores administraciones municipales. “Debemos pensar en el país más que en partidos políticos o posiciones que 

no ayudan”, agregó el mandatario estatal. Osorio Chong expresó que la iniciativa ya fue presentada en el Congreso Local y 
confió en que los diputados lo platiquen con sus partidos, “y lo que decidan lo hago de una manera responsable, lo pensé 

así cuando lo mandé al Congreso”. Por otra parte, cuestionado si cuenta con algún candidato para la presidencia municipal 
de la capital hidalguense, comentó que aún falta tiempo para el proceso electoral. Sin embargo, subrayó que en el caso de 

su partido existe “mucha tela de donde cortar” para contar con un “buen aspirante” y candidato a la presidencia municipal 

de Pachuca. Respecto al tema del presupuesto de egresos, el jefe del Ejecutivo estatal expresó que su administración está 
dando la “batalla” para que la entidad cuente con mayores recursos. “Vamos bien, hoy tuve una reunión incluso con los 

diputados federales del estado, están dando buena batalla, están cada uno en sus comisiones y en otras y por supuesto 
mis secretarios de gobierno están de planta allá para que podamos lograr el mayor número de recursos posibles para 

nuestra entidad”, sostuvo. Puntualizó que también se está insistiendo para que le sean devueltos a Hidalgo los recursos 
que gastó su administración en la compra de los terrenos en donde se construirá la Refinería Bicentenario. (Alejandro 

Reyes, primera plana) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Cabildo pide 250 mdp extras en presupuesto: Los regidores del ayuntamiento capitalino enviarán una 

propuesta al Congreso local para que en el 2011 se apruebe un presupuesto extraordinario superior a los 250 millones de 

pesos. Los funcionarios deberán enviar la propuesta antes del 15 de noviembre para que sea analizada por los legisladores 
y aprobada en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 2011. El coordinador de los regidores del PAN en 

Pachuca, Alfredo Ortega Appendini, informó que el ayuntamiento tiene seis días para poder pasar la ley de ingresos y 
egresos, sin embargo aún se encuentran en comisiones analizando el tema para no afectar las finanzas de los 

pachuqueños. “Los egresos es revisar punto por punto, detalles, el aumento, la idea final es no aumentar nada, ver la 
posibilidad de que no afecte a los trabajadores”, refirió el regidor. Para evitar que se deje endeudada a la siguiente 

administración, señaló Ortega Appendini, la idea es buscar un apoyo de 253 millones de pesos, “para realmente cumplir 

con todo lo que necesita Pachuca. Sabemos que hay muchas cosas que quedaron pendientes”. Adelantó que la propuesta 
fuerte para los siguientes años en la capital es la construcción de un drenaje profundo con un costo superior a los dos 

millones de pesos. (Misael Zavala, página 09) 

Criterio-Realiza Billy Álvarez limpia en Cruz Azul: En el preámbulo del aniversario 79, Cruz Azul despide a personal. 
La cooperativa La Cruz Azul ejecutó bajas en su personal directivo en el marco de los festejos por su aniversario número 79 

como sociedad, informaron cooperativistas, quienes pidieron el anonimato para no sufrir represalias de parte de los 
mandos de la empresa. Los despidos, consideraron los trabajadores, probablemente están relacionados con los problemas 

que mantienen enfrentados a los hermanos Alfredo y Guillermo Álvarez Cuevas tras el resolutivo de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS), que determinó el regreso laboral de Alfredo Álvarez a la cooperativa. Expliacaron los 

empleados del corporativo empresarial que en días pasados, en las principales oficinas de La Cruz Azul fueron colocadas 

copias de un memorándum, que daba cuenta de la suspensión e inhabilitación de Armando Valverde Talango, coordinador 
administrativo de Cruz Azul planta Hidalgo, de Héctor Rojas del área de mantenimiento en la planta de Oaxaca; de Tomas 

Rivera, del área financiera; y de Enrique Zavaleta, encargado de la dirección de ventas al gobierno de Oaxaca. Las fuentes 
consultadas expresaron su temor por los ceses a los directivos, pues dijeron que el acontecimiento despierta incertidumbre 

debido al conflicto que mantienen los empresarios por el control de las empresas del corporativo. Desde el día de la 

colocación del documento, los integrantes del corporativo manifestaron su preocupación por el desenlace que el conflicto 
de la familia Álvarez pudiera tener. Los despidos se dan en el marco del 79 aniversario de la sociedad cooperativa La Cruz 

Azul, y luego de que el pasado 3 de noviembre Armando Valverde Talango, uno de los directivos destituidos, ofreciera una 
comida a Alfredo Álvarez, situación que generó suspicacias entre los socios quienes consideran el hecho como una 

revancha por parte de Guillermo Álvarez Cuevas. Cabe recordar que este último públicamente ha manifestado su 
inconformidad por el retorno de su hermano al cargo; incluso ha aseverado que podría impugnar la resolución de la STPS 

por no ser válida, dijo, para la sociedad cooperativa, que no se ajusta a las normas para trabajadores, pues los miembros 

que laboran en el corporativo son socios. Meses atrás, la Asamblea General Ordinaria de la Cooperativa La Cruz Azul 
determinó ratificar en el cargo a Guillermo Álvarez Cuevas como director general de la empresa cementera, luego de que el 

grupo opositor, encabezado por su propio hermano que exigía un cambio en la administración, desistió y pactó un acuerdo 
de unidad. (Francisco Villeda, página 13) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Avanza plan de rescate del IMSS: Córdova: Luego de pronunciarse “hoy más que nunca en favor de las 
reformas que sean necesarias para darle toda la solidez a las instituciones que durante años han construido el sistema 

sanitario en México”, el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, informó que el gobierno federal tiene avanzado 

un proyecto de rescate financiero del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). “Se está haciendo un análisis que ya va 
bastante avanzado en el Consejo (Técnico del IMSS, integrado por representantes del gobierno federal, del sector patronal 

y empresarial), sobre las posibilidades de las reformas que se requieren y que esto le dé sustentabilidad (al instituto)”, 
mencionó el funcionario federal en entrevista posterior a la ceremonia de inauguración de la tercera Semana Internacional 

de Integración y Desarrollo del Sector Salud, y la entrega del Premio Nacional de Calidad en Salud.—¿Se está 
contemplando elevar la edad de jubilación?—Eso lo debe decidir el Consejo. No sé si sería lo viable, tienen que analizarlo al 

interior —respondió Córdova. En la inauguración del acto, el titular de la Ssa llamó también al Poder Legislativo a dotar con 

mayor presupuesto al IMSS y garantizar que el ISSSTE y el Seguro Popular cuenten con los recursos necesarios para 
otorgar un servicio médico con garantía de calidad. “Significa médico, enfermera, hospital, medicamento para todos los 

mexicanos; evidentemente, para tener sustentabilidad se requiere de instituciones fuertes... que sigamos trabajando en el 
mismo camino y la misma dirección”, dijo ante el director general del IMSS, Daniel Karam, secretarios de salud estatales y 
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directivos de hospitales e institutos nacionales. “Luego a veces hay la tentación de que ya no le den a ésta, mejor le damos 

a la otra. Yo creo que hay que fortalecer a todas, porque si estamos creciendo hacia una cobertura universal, las tres 

partes fundamentales, IMSS, ISSSTE y Seguro Popular, deben estar muy sólidas”, dijo. “No es la solución debilitar a una 
institución para fortalecer a otra. Creo que es muy importante fortalecer a una gran institución como ha sido siempre el 

IMSS”, añadió Córdova. Sobre la propuesta del gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, de otorgar seguridad social a 
todos los mexicanos, el funcionario federal consideró que “es posible darle garantía de salud a todos.  “Ya se está dando 

atención médica a más de 90 millones de mexicanos de manera tangible y gracias a ese gran tanque de oxígeno que ha 

significado el Seguro Popular, que les ha dado recursos y mayor infraestructura, y eso es lo que lo está construyendo. Claro 
que es posible, ellos mismos lo anuncian y sus programas de aseguramiento lo dicen, porque todos somos parte del mismo 

país.” De igual manera, Córdova consideró que el Poder Legislativo debe aumentar el presupuesto al Seguro Popular para 
lograr la universalización de los servicios de salud, y en 2012 son necesarios mayores recursos para garantizar su 

sustentabilidad. (Blanca Valdez, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que en la Secretaría de Turismo estatal siguen con prácticas como en los viejos tiempos; es decir, el nepotismo en su 

máxima expresión, ya que Mirna Cristina López Manilla, directora general de Administración, tiene trabajando allí a su hija 
Mirna Denisse Montes de Oca López como encargada de departamento. 

En la misma área de Turismo metió a trabajar a su sobrina Angélica López Suárez, como subdirectora. Y todo con la 
complacencia de su amiga Oralia Vega, secretaria del ramo. 

que por raro que le parezca los charros poco caso, han hecho a Oralia Vega y su equipo, pese a que esa dependencia es la 

responsable del sitio donde se realizan las charreadas. En este caso quienes sí parten plaza (o más bien dicho, lienzo), son 
charros de hueso colorado que trabajan como funcionarios en el gobierno del estado. 

que José Ramón del Campo, titular del Icathi, se apunta para fungir como titular en la subsecretaría de Gobierno en la 
próxima administración estatal. Sus detractores dicen, sin embargo, que habrá que ver si mantendrá el mismo desorden 

que tiene en su dependencia, o bien lo incrementará, porque de corregirlo mejor ni hablar. 

que cuando todos esperaban una conferencia de prensa “azul” en la explanada del Congreso del estado para hablar en 

contra de las posibles alcaldía de cuatro años, al sitio llegaron también muchos “amarillos”, entre ellos la diputada 
“cabrona” Estela Rubio, Jorge Andrés Hernández (también legislador), encabezados por Pedro Porras para reforzar esa 

postura. 

Por parte del PAN, estuvieron los legisladores electos Yolanda Tellería y Damián Sosa. Ahora sí que la alianza comenzó 

temprano, o de plano tuvieron qué pedir refuerzos para armarse de valor. 

que el edil de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, dijo que armará un escándalo con tal de no pagar la deuda 

que le dejó la anterior administración priísta tras perder una demanda, pues no le parece justo. 

Hará berrinche como ha hecho en tantas ocasiones, lo peor de todo es que parece que le da resultado. 

que en la pasada misa dominical a la que acuden cientos de personas de la cabecera municipal de San Felipe Orizatlán, un 

grupo de vecinos del Ejido 3 de Marzo aprovechó para abordar al alcalde Manuel de Jesús Morales y plantearle sus quejas 
por la falta de agua que padecen en sus viviendas. 

Esto originó el disgusto del presidente municipal, quien se escabulló no sólo de los quejosos, sino que también de varios 
reporteros presentes. Morales se vio ágil para subir a su camioneta y no dar la cara a sus representados. 
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(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que los dirigentes del PAN y el PRD, Gonzalo Trejo y Pedro Porras, preparan un golpe al Gobierno hidalguense, 
aunque quedan muchas dudas de que lo puedan lograr. Dicen que ya se están uniendo, no para formar alianzas, sino para 

echar abajo la propuesta de tener alcaldes por cuatro años, pero lo más curioso es que lo pretenden lograr a través de las 

votaciones en el Congreso estatal, cuando juntos, no son ni la mitad. 

Que ayer, durante la entrega de armamento y patrullas a los policías estatales y municipales, algunos con sus trajes 
limpios y zapatos lustrosos acudieron muy contentos a recibir sus respectivos equipos, pero cuál fue su sorpresa al ver que 

a unos sólo les tocaba una chisperita, digo, pistolita, pues algunos se quejaron que sólo sirven para espantar conejos. 

Que la presunta purga de delegados federales en Hidalgo por parte de Acción Nacional ya comenzó a preocuparle al 
dirigente blanquiazul de Pachuca, Juan Carlos Robles, quien está más que nervioso por la fuga de información dentro de 

su partido, pues hay quien ya señala a la dirigencia municipal como culpable. El mismo Robles aceptó que él sí sabía de la 
purga, aunque nadie se lo comunicó. ¿Espías o fuego amigo? 

Que debido a las elecciones municipales que vienen el próximo año, algunos chismosos andan sacando los trapitos al sol 
de unos cuantos funcionarios. Dicen que algunos llegan a cobrar hasta casi 100 mil pesos en la SEPH, sin hacer 

prácticamente nada, o más bien, ayudan a conseguir dinero para los partidos políticos. Otros más, según, son directores de 
escuelas, profesores y supervisores, pero en la vida real son políticos. 

Que ya se declaró inaugurada la temporada de “pesca” en el PRI. Ante la salida de altos funcionarios tricolores al equipo 
de transición del gobernador electo, ya hay quienes tiran carnada para ver quién muerde el anzuelo. Tal es el caso de 

Carlos Aguirre, a quien sus allegados promueven fuertemente como el nuevo Secretario de Organización del PRI, o ya 
“de perdida” de Presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo. A veces los pescadores de truchas se convierten en carnada 

para tiburones. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Lo vamos a seguir haciendo, no nos tiembla la mano y las piernas, esto les pido que no lo tomen como una baladronada, 
esta es una postura seria, responsable del gobierno del estado.” Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública, 

durante la entrega de armamento a policías municipales de todo el estado.  

“En esta ocasión tenemos que hacer un debate más enérgico y una resistencia más enérgica a efecto que no se vuelva a 

madrugar a los partidos de oposición.” Gonzalo Trejo, presidente del PAN en Hidalgo, sobre el rechazo a la propuesta del 
Ejecutivo para ampliar el periodo de ediles a 4 años. 

“La inseguridad constituye uno de los grandes retos que México debe afrontar con corresponsabilidad y visión de estado.” 
Carolina Viggiano, diputada federal, sobre los programas federales para prevenir la violencia. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El secretario de Obras Públicas Cuauhtémoc Ochoa, informó que en la carpeta de proyectos 
para el 2011, entregará al Congreso de la Unión, el monto asciende a mil 900 millones de pesos para dar continuidad a la 

construcción de unidades deportivas, caminos e infraestructura urbana. Recordó el funcionario que el gobierno federal 

presentó la propuesta de 950 millones de pesos…  (redacción, primera plana) 
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Independiente-El Socavón: Aumentó 16 por ciento el robo al transporte de carga en carreteras de Hidalgo en 

comparación con 2009: Canacar... Y la policía deteniendo "peligrosos" campesinos... (redacción, primera plana) 

Crónica-Abajo… 

Pedro Porras: el presidente estatal del PRD, actuó tarde y lleva el riesgo de parecer oportunista, en torno a la negativa de 

su partido y el PAN sobre la propuesta del gobernador Osorio para ampliar los periodos municipales. Si Porras y Gonzalo 

Trejo se hubieran manifestado antes sobre el tema, que es muy respetable no estar a favor, su opinión hubiera tenido 
mayor peso político, pero hacerlo a menos de 24 horas de que se presente la iniciativa en el congreso, puede ser 

interpretado como un asunto mediático o falta de capacidad… (redacción, página 02) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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